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MUNICIPALIDAD DE NARANJO  2 
ACTA DE LA  SESION ORDINARIA Nº 52  DEL 16 DE DICIEMBRE DEL 2015. 3 

 4 
Acta de la Sesión  Ordinaria número 52 Celebrada por el Concejo Municipal a las 5 
dieciocho horas del lunes 16 de diciembre del 2015 en el Palacio Municipal de Naranjo 6 
en el distrito primero.   7 
 8 
MIEMBROS PRESENTES: REGIDORES PROPIETARIOS: Vicepresidente Alex Zambrana 9 
Obando, Nicolas Corrales Barrantes, Gilberto Ruiz Vargas, Alicia Alfaro Castro. 10 
 11 
REGIDORES SUPLENTES: María de Los Ángeles Mora,  Carlos Alfaro González, Geovanny 12 
Solano Venegas, Ovidio Rojas Cubero. 13 
 14 
 15 
SINDICOS PROPIETARIOS: Marjorie Sánchez Brenes,  Luis Antonio Alpizar Ramírez, Rolando 16 

Castro Pérez, Señora Mayra Fonseca Bolaños, María Isabel Villalobos Carvajal. 17 

 18 

SINDICOS SUPLENTES: señor Olivier Segura Cabezas, Xinia María Perez Hidalgo.. 19 

 20 

FUNCIONARIOS MUNICIPALES:  Ing. Claudio Rodriguez Ramírez, Vicealcaldesa, Margarita 21 

González Arce Secretaria para el levantamiento de la presente acta. 22 

 23 

Saludo y comprobación del quórum por parte del Presidente Municipal.  Presentes como 24 

propietarios: Alex Zambrana Obando,  Gilberto Ruiz Vargas, Alicia Alfaro Castro y Nicolas 25 

Corrales Barrantes. 26 

 27 
CAPITULO Nº  1 28 

 29 
ARTICULO 1. El Presidente Municipal lleva a cabo una oración. 30 

 31 
ARTICULO 2.  Se lee y aprueba el orden del día, para la Sesión Ordinaria número 50 del 32 

09 de diciembre 2015.   Con los regidores propietarios:  Alex Zambrana Obando, Gilberto 33 

Ruiz Vargas,  Alicia Alfaro Castro y Nicolás Corrales Barrantes. 34 

 35 

CAPITULO Nº  2 36 
ATENCIÓN DE LOS VISITANTES 37 

 38 
JURAMENTACIONES:  39 

ARTICULO 3. No hay  40 
 41 
AUDIENCIAS.  42 

ARTICULO 4. No hay 43 
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 44 

 45 

ARTICULO 5. Lectura y aprobación  del borrador del Acta Ordinaria Nº 51 del 14 de 46 

diciembre de 2015. 47 

ACUERDO SO-52-523-2015. El Concejo Municipal una vez hechas las correcciones de 48 

forma al Acta Ordinaria Nº 51 del 14 de diciembre del 2015, acuerda aprobarla en firme 49 

con 3 votos a favor de los Regidores Propietarios que estuvieron presentes ese día, Alex  50 

Zambrana Obando , Gilberto Ruiz Vargas,  Nicolas Corrales y Alicia Alfaro Castro. 51 

 52 

CAPITULO Nº 3 53 
INFORME DE LA ALCALDÍA 54 

ARTICULO 6. El señor Vicealcalde presenta el informe de la Alcaldía: 55 
 56 
PUNTO 1. Informa el Vicealcalde que en el presupuesto ordinario se había solicitado 57 
incluir  plazas, pero al no aprobarse el presupuesto se quedaron algunos servicios sin 58 
personal como lo es: la  vigilancia, el medio tiempo del fontanero de Barranca, un lector 59 
de hidrómetros, las contrataciones en la Oficina de la Mujer y la Familia y Limpieza. Por 60 
lo que solicita presentar todos esos proyectos para solicitarle, pues aunque están los 61 
recursos, se ocupa la autorización del Concejo porque se ocupa presentar los proyectos 62 
para darle continuidad a partir del 4 de enero del 2016 con esos proyectos y a la vez 63 
solicitar que con un plazo a que se presente el presupuesto extraordinario, diciéndole a 64 
la Contraloría que por motivo de que no hubo presupuesto de 2016, donde estaban 65 
incluidas estas plazas para estos proyectos y nos lo permita incluirlas ahí, con la salvedad 66 
de que se tengan que incluir en el Extraordinario.  67 
 68 
Pide el regidor Alex Zambrana Obando, quien funge como Presidente en esta Sesión el 69 
permiso para que los compañeros hagan un resumen rápido de los Proyectos y se 70 
encuentran presentes: Elio Vargas Rodríguez, Ingrid Soto Rodríguez, Sindy Umaña Acuña 71 
y el proyecto de la Unidad Técnica de Gestión Vial, que lo va a presentar él. 72 
 73 
El regidor Gilberto Ruiz pregunta si las plazas se tienen que incluir en el extraordinario la 74 
autorización es específicamente para utilizar los recursos del personal ocasional de la 75 
parte técnica  y servicios especiales  de los proyectos de la Oficina de la Mujer. El 76 
regidor Ruiz indica que esos proyectos se tienen que ver en la comisión de Hacienda 77 
sino no tiene validez, nosotros no lo podemos aprobar esta totalmente inválido. 78 
Estaríamos de acuerdo en verlo y analizarlo pero ocupa el dictamen de comisión de 79 
Hacienda de lo contrario el acuerdo es nulo. La comisión de Hacienda lo tiene que 80 
dictaminar para analizar el proyecto tal y como se tomó el acuerdo anteriormente que 81 
cualquier proyecto que tenga que ver con servicios especiales tiene que llevar un 82 
dictamen de comisión. 83 
 84 
El Vicealcalde comenta que la idea es que salga el acuerdo dispensado de trámite de 85 
comisión porque lo que está pidiendo fue lo que iba incluido en el presupuesto ordinario 86 
2016,  y los proyectos son los mismos que iban, no se está incluyendo a nadie más . 87 
 88 
El Presidente le pide al señor Elio Vargas Rodríguez que presente el informe. Y le parece 89 
que lo de las plazas no puede ser, que se incorporen en el presupuesto extraordinario 90 
porque solo se crean plaza en un presupuesto ordinario y con el visto bueno de la 91 
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Contraloria y en este momento para contratar en servicios especiales piden siempre que 92 
les entregue el proyecto que es lo que van a presentar,  pero sí  se tienen que llevar a la 93 
Comisión de Hacienda y Presupuesto porque así se había acordado y pide que inicie la 94 
exposición. 95 
 96 
El señor Elio Vargas explica: vengo en representación de la Unidad Técnica de Gestión 97 
Ambiental, lo que voy a exponer está relacionado con el proyecto de valorización de 98 
material reciclable que en ningún momento se pretende poner al Concejo Municipal en 99 
una posición difícil o de compromiso donde se tenga que quemar las manos, que 100 
simplemente lo que se pretende es que se haga una prórroga de los funcionarios que en 101 
estos momento laboran;  recordando que el programa mencionado está respaldado 102 
por la ley de manejo integral de residuos sólidos la cual está vigente desde el año 2010, 103 
programa que fue avalado por el Ministerio de Salud y el Concejo Municipal en su 104 
etapa de formulación , ya el mismo fue conocido por las partes interesadas. En este 105 
programa participaron, en la formulación de proyectos diferentes actores sociales; 106 
Ministerio de Salud, INA, Municipalidad, Cooperativas y otros. Precisamente se está en la 107 
formulación del mismo y de aquí en adelante corresponde la parte más tediosa y de 108 
acciones propias como son: la concientización, educación, divulgación del proyecto en 109 
donde la Municipalidad está obligada de acuerdo a la ley de Manejo de Residuos 110 
Sólidos la que está obligada a buscar alternativas para cumplir con la misma, como lo 111 
son sitios de acopio autorizado, transporte adecuado de material valorizable a sitios 112 
autorizado mediante un permiso de mantenimiento del Ministerio de Salud, situación 113 
que no se reunía en Naranjo con los centros de acopio. Por lo que, se tuvo que buscar 114 
sitios con el permiso de Salud , fue así como llegaron a establecer un convenio por dos 115 
años con una asociación de reciclaje autorizada en San Juan de San Ramón., proyecto 116 
que ya ustedes conocen. Cabe mencionar que el proyecto es amplio y exigente ya que 117 
la Municipalidad tiene que instaurar un sistema de recolección de reciclaje desde el 118 
lugar de origen, función que es precisamente la que hace el personal que se está 119 
pidiendo que se le prorrogue el contrato, sabemos que para tal efecto el programa de 120 
basura cuenta con los recursos en el rubro de peones ocasionales para cubrir los costos 121 
de operación de ese personal. Es importante mencionar que el programa se ha 122 
mantenido gracias al apoyo del programa de Aseo de vías, el cual tiene que disponer 123 
de seis funcionarios, dos veces al mes para hacer esa labor quedando prácticamente 124 
sin personal para las labores de limpieza de la Ciudad, esto se agrava aún más  si no se 125 
va a contar con esos dos funcionarios, los cuales ustedes consideran que no se puede 126 
aprobar ya que no ha pasado por la comisión de hacienda para una nueva revisión. 127 
Además cuestionan que el presupuesto del 2016, ni siquiera ha sido aprobado y 128 
reajustado por lo que el señor Vargas indica que el presupuesto existe y que es el mismo 129 
del 2015 al no aprobarse el presupuesto del 2016, simplemente queda reacomodar las 130 
nuevas acciones, condición que así se señala en el código Municipal. Por lo que, 131 
simplemente se le solicita la  aprobación del proyecto. De no darse tal situación 132 
estaríamos afectando la continuidad del programa del reciclaje. Además, sacrificando 133 
el programa de aseo de vías que es uno de los que más paga por ese servicio, el cual se 134 
considera muy alto. El programa el cual estoy defendiendo no es para cumplirse en un 135 
año por lo tanto quedan muchas funciones por hacer en adelante considerando que 136 
más bien el proyecto debería de contar con ese personal en una plaza con 137 
presupuesto.   138 
El Presidente pregunta que si es para incorporar el presupuesto del año 2015 al del año 139 
2016. 140 
El Vicealcalde le dice que se acuerde que el presupuesto para el año 2016 es el mismo 141 
del año 2015 ajustado al año 2016, a lo que se refiere don Elio es que, ese dinero existe. 142 
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El Presidente dice que por qué la premura de aprobar los proyectos, pues lo que 143 
considera es que se vean en la Comisión y se dictamine. Y se lamenta de que no la 144 
presentaran a tiempo, para no verse en este problema. 145 
 146 
El Vicealcalde comenta que el problema es que todos estos contratos vencen el 31 de 147 
diciembre. Pero si es como dice el señor Presidente piensa que lo pueden hacer 148 
diferente; denos un mes para que ustedes convoquen a la Comisión  y vean los 149 
proyectos, si no les parece los desechan, le parece que termine en enero y el 4 de 150 
enero ya se puede utilizar el presupuesto ajustado. La prórroga que pide es para que 151 
Hacienda y Presupuesto pueda revisar los proyectos. 152 
La Licda. Ingrid Soto dice que lo mencionado por el señor Vicealcalde no se puede 153 
porque al suspender un mes   a los trabajadores ya habría que cesarlos. 154 
 155 
El regidor Carlos Alfaro comenta: lástima que no se presentó antes, pero escuchando a 156 
Claudio no esta tan mal la situación en el sentido de que, lo que desea es que se dé la 157 
prorroga y se le continúe a los empleados un mes más y que en enero se vean los 158 
proyectos y hacer un análisis verdadero si se continua y  no perder el tiempo que ellos 159 
tienen trabajando  porque si lo pierden ya no los pueden contratar más sino hasta un 160 
año que es lo que dice la ley. 161 
 162 
El regidor Gilberto Ruiz comenta : le quedan dudas en lo que es de procedimiento y 163 
legal, porque nosotros no podemos legislar o dejar acomodado sobre un presupuesto 164 
que todavía no ha comenzado a regir y le sorprende que hoy vengan con estas cosas a 165 
última hora, con todo el respeto a ustedes y a la Administración porque no es posible 166 
que llegue el fin del año y se llegue a una situación de estas, porque nos ponen en un 167 
compromiso, en una situación en la que tenemos que tomar determinaciones, por 168 
ejemplo es mucho lo que se habló de un proyecto, sobre todo que son servicios 169 
especiales y este tema fue un tema muy polémico hace más de un año en el que se 170 
llegó a problemas muy serios hasta llegar a aclarar que significan los servicios especiales, 171 
estos son proyectos que deben de tener menos de un año, por eso es que se tienen que 172 
presentar estos proyectos y analizarlos en comisión y ser dictaminados, por eso no se le 173 
puede pasar por encima a un trámite como estos. La parte que no entiendo es cómo 174 
hacemos para prolongar un nombramiento un mes más de funcionarios que están 175 
contratados, no sé cómo se hace eso. 176 
 177 
El Vicealcalde dice que él entiende y tienen que asumir las responsabilidades, la 178 
administración y los funcionarios, pero recuerden que estos nombramientos que estamos 179 
solicitando si fueron solicitadas e incluidas en el presupuesto y fueron analizadas en 180 
comisión para el presupuesto del 2016. Lo que se está solicitando es una prorroga con la 181 
idea de que la comisión analice los proyectos de nuevo e indiquen cuales son 182 
oportunos y cuáles no, porque si rompemos la relación laboral tendrían que hacer una 183 
modificación para pagar las liquidaciones lo que me parece más lógico es dispensar de 184 
trámite de comisión este mes para que con fechas claras y concretas el primer 185 
miércoles de enero se llame a comisión y se analice. 186 
 187 
El Presidente comenta que el prorrogar los contratos es un asunto administrativo, no 188 
entiende porque tiene el Concejo que dar la autorización para la prorrogan.  El 189 
Vicealcalde dice que la autorización seria para utilizar los recursos existentes. 190 
 191 
 El Presidente indica que lo que él piensa es convocar el primer miércoles de enero para  192 
valorar los proyectos, porque en el primer extraordinario se podría incluir esos pagos. 193 
 194 
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El Vicealcalde dice que sí ocupan una autorización del Concejo para utilizar los recursos 195 
ajustado del 2015 al 2016. El regidor Ruiz pregunta: podemos nosotros autorizar recursos 196 
de un presupuesto que todavía no ha entrado en vigencia, porque hasta el 31 de 197 
diciembre de 2015, esta Municipalidad está trabajando con el presupuesto del 2015; a 198 
partir del 2016, se hace el trámite para ajustar el 2015 al 2016, antes no. Tenemos 199 
nosotros la autorización legal para hacerlo en este momento que todavía no termina el 200 
año  2015?., para decir que vamos a utilizar los recursos de un presupuesto que todavía 201 
no entran en vigencia. 202 
 203 
 El Vicealcalde dice que sí, que  recuerden que es potestad del Concejo para que el 204 
presupuesto se pueda usar, tiene que ser aprobado por el Concejo. 205 
 206 
El regidor Ruiz dice: la parte es que estamos con un presupuesto que todavía está 207 
vigente el presupuesto que viene ajustado todavía no está vigente, entonces yo tendría 208 
antes de votar llamar, no sé, será en este caso llamar a Vilma Santamaría, me parece, o 209 
alguien que nos aclare si nosotros no entramos en un problema legal al llegar hoy 210 
dieciséis de diciembre autorizar se utilice dinero de un presupuesto que todavía no ha 211 
entrado en vigencia, esa es la duda mía. Aquí podemos usar cualquier recurso para 212 
solucionar este problema y no es mi intención causar ningún problema pero antes de 213 
cometer algún error está muy difícil. 214 
 215 
El Presidente indica que ya le estamos dedicando mucho espacio a este asunto, por lo 216 
que pide se concrete y le da la palabra al regidor Nicolas Corrales, quien se refiere al 217 
tema:  el regidor Nicolas comenta; considerando que son proyectos que se han venido 218 
ejecutando y son de mucha importancia para esta Municipalidad y para el Cantón y 219 
son proyectos que están prestando un servicio y más aún que existe contenido 220 
presupuestario de mi parte no veo problema como lo presenta el señor Vicealcalde y 221 
dar la prorroga al contrato por un mes utilizando los recursos del 2015 y que en enero se 222 
analicen cada uno de los contratos y de los proyectos.  223 
 224 
El Vicealcalde indica que en el Articulo 98 del Código Municipal está claro dice “ Si el 225 
presupuesto ordinario no fuere presentado oportunamente a la Contraloria General de 226 
la República, el presupuesto del año anterior regirá para el próximo periodo,…” es que 227 
nos permitan utilizar los recursos ya existente en los proyectos presentados, porque así lo 228 
dispuso el Concejo en una oportunidad de que los proyectos tenía que ser aprobado 229 
por el Concejo primero, por eso es que la Administración lo está pidiendo y por eso es 230 
que dice que le den un mes de prórroga para que la comisión vea los proyectos y los 231 
analice y que los vea de nuevo porque son proyectos que ya fueron vistos en comisión 232 
cuando se vio el presupuesto para el año 2016, mismo que no fue aprobado por el 233 
Concejo. 234 
 235 
El Presidente indica que tal vez no se dio a entender lo quiere decir, ya el Vicealcalde lo 236 
dijo el presupuesto ajustado del 2016 va a ser el mismo del 2015 ajustado, pero al 237 
nosotros convocar en la primera semana a reunión de comisión de hacienda y 238 
presupuesto para ver esos proyectos eso significa que se esté paralizando nada, eso 239 
sigue lo mismo, siguen los mismos funcionarios y se hace la modificación presupuestaria 240 
y les van a pagar porque el presupuesto sigue activo a partir del primero de enero del 241 
2016, yo no le veo problema y lo de los contratos eso es administrativo. 242 
 243 
El Vicealcalde dice que tiene razón con lo mencionado el señor  Presidente, pero los 244 
proyectos los están presentando por la disposición del Concejo de que los proyectos 245 
tenían que ser dictaminados y aprobados por el Concejo. 246 
 247 
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El regidor Nicolas Corrales Barrantes pregunta: el 31 de diciembre qué es lo que vence? 248 
Le responden que los contratos. Nicolas dice: entonces los contratos de los empleados 249 
que están en esos proyectos. Se le responde que sí. Nicolas dice; entonces lo que hay 250 
que aprobar es una prórroga por un mes para que esos contratos se venzan el 31 de 251 
enero de 2016. 252 
 253 
El Presidente dice que son asuntos administrativas lo que se está hablando, lo que es el 254 
contrato de los trabajadores a cargo de ustedes, son ustedes los que tienen que 255 
resolver, renovar el contrato o hacer la renovación como tal y los proyectos son aparte 256 
porque ustedes lo están incorporando en los proyectos nosotros sabemos que el primero 257 
de enero empieza a regir el presupuesto ajustado. 258 
 259 
El regidor Gilberto Ruiz dice que acaba de hablar con la Auditora, el presupuesto del 260 
2016 se basa en el presupuesto del 2015 ajustado, se tiene que ajustar con los saldos y 261 
todo lo existente hasta el 31 de diciembre 2015, por  consiguiente en este momento ni 262 
siquiera sabemos cómo va a quedar el presupuesto del 2016, es lo que digo estamos 263 
hablando de un presupuesto que no conocemos, ustedes pueden decir que es el 264 
presupuesto del 2015 ajustado pero no se sabe la cantidad de ese presupuesto, en los 265 
primeros días de enero este Concejo una vez que al corte del 31 de diciembre se 266 
conocen los saldos lo tiene que presentar la administración a este concejo ajustado al 267 
31 de diciembre de 2015 nosotros lo aprobamos y metemos todos los proyectos que 268 
traigan llámese: servicios especiales, de lo que sea se analiza y se hace en este 269 
momento estaríamos actuando ilegalmente, con todo el respeto y el perdón de ustedes 270 
se los digo yo no podría votar absolutamente nada porque es muy peligroso para 271 
nosotros.  272 
La Licda Ingrid Soto dice que si hubo plata el año pasado y el Presupuesto del 2015 es 273 
ajustado al presupuesto del año 2016, también va a existir plata para pagar en el 2016, 274 
porque es la misma cantidad de plata y si se le pudo pagar un funcionario en el 2015, 275 
no podríamos decir que en el 2016 no se va a poder pagar, porque ahí están los mismos 276 
recursos. 277 
 278 
El regidor Gilberto Ruiz comenta: con todo respeto les digo cómo es posible que hoy nos 279 
pongan en una situación de este tipo. Es un fallo absoluto de la administración en 280 
general y lo más grave es que no se puede eximir de trámite de comisión. 281 
 282 
El señor Elio Vargas indica que el proyecto de la Unidad de él es operativo, no es 283 
administrativa. 284 
 285 
El Presidente indica que ya les quedó claro con la aclaración que hizo el regidor Ruiz, ya 286 
lo dijo la señora Auditora el presupuesto hay que aprobarlo en la primera semana de 287 
enero el que nos vaya a presentar la señora Alcaldesa ajustado, creo que no debemos 288 
redondear más en el tema. Entonces en la primera semana de enero la comisión se 289 
reúne para analizar los proyectos como tal y en base a los contratos es un asunto 290 
administrativo no tendríamos que ver en esa situación, tomar aquí un acuerdo para dar 291 
una prorroga a un contrato no nos corresponde a nosotros en ese sentido es 292 
administrativo. 293 
 294 
El regidor Nicolas Corrales Barrantes pregunta: cuándo se enteraron de la situación 295 
ustedes lo consultaron al Director Financiero y cuál fue la posición de él porque hubiera 296 
sido importante que él estuviera acá. 297 
 298 
El Presidente le da la palabra a la Licda Ingrid Soto para que se refiera al Proyecto de la 299 
Oficina de la Mujer. 300 
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La Licda Ingrid Soto se refiere al proyecto: 301 
El proyecto lo conocen bastante y tiene que ver con el tema de: Empléate y dos 302 
convenios que están firmados, y tiene que dar respuesta por esos dos convenios por la 303 
razón de que tiene alrededor de doscientas personas esperando que llegue enero para 304 
que la funcionaria nombrada en su departamento inicie con las capacitaciones con la 305 
zona franca para poder ubicar a estas personas. Aquí el tema es de empleo todos 306 
conocen el proyecto y Alex lo Conoce porque el machote se analizó en hacienda y 307 
presupuesto. Mi preocupación es, y lo que entiendo es lo siguiente: y tienen razón, 308 
estamos aquí a la carrera y estamos en un asunto complicado. Sin embargo, yo pensé 309 
que simplemente se prorrogaba el contrato porque como era el mismo presupuesto, 310 
pero nos dicen que no, que como hay una disposición del Concejo que habla de 311 
proyectos, entonces tienen que volver a aprobar el proyecto para poder  contratar a la 312 
persona, ahí   es donde está el tropezón, para mí, creo que también para mis 313 
compañeros que estamos en la misma situación, yo no creo que tenga que ver con un 314 
asunto de aprobar el uso de los recursos, porque la aprobación de los otros recursos 315 
usted la puede hacer en enero, nosotros estamos necesitando darle continuidad al 316 
servicio para que se pueda firmar el contrato, porque lo legal seria que a partir del 317 
primero de enero los contratos empiecen a regir. Si no se aprueba esa prórroga no sé 318 
qué decirles a esas doscientas personas y esos proyectos de empléate que están 319 
esperanzadas  en estos trabajos. Este año tuvimos un éxito, porque el programa de 320 
empléate es darle doscientos mil colones a un joven que necesite, que no tiene de 321 
adonde y los tienen capacitados en inglés  y otros y este año 2016 tenemos dos grupos 322 
más en empléate que iniciarían en enero. Por lo tanto si no me nombran a esa persona 323 
que se encuentra nombrada en esos proyectos no podría hacer este trabajo, esa es mi 324 
preocupación y no creo que tenga que ver con un asunto de uso de recursos, ustedes 325 
pueden decir si se usan los recursos en enero, lo que nosotros necesitamos es que 326 
aprueben los proyectos y son proyectos que ya conocen bien porque fueron a la 327 
comisión de hacienda y presupuesto. Yo lo que pensaría, lo que necesitamos es que los 328 
proyectos como ustedes ya los conocen y yo entiendo del dictamen que ustedes 329 
mencionan pero es que ya ustedes los conocen. Entonces aquí para que no tengamos 330 
el tropezón y nos quedemos sin esos servicios, porque en el caso mío, la funcionaria que 331 
estaba en el departamento de  Gestión Social ya recibió toda la capacitación de parte 332 
del Ministerio de Trabajo durante todo el año, entonces en enero ya no tendría quien lo 333 
haga, porque no tengo tiempo de capacitar a nadie. Lo que necesitamos es que este 334 
proyecto que ustedes ya conocen porque no son proyectos diferentes son los mismos, lo 335 
que necesitamos es que los proyectos queden aprobados para cumplir con la 336 
disposición tomada por el Concejo de que asa debía hacerse. Ahora yo diría que 337 
podría ser un acuerdo donde queden los proyectos sujetos a contenido presupuestario 338 
o sea si no hay plata en servicios especiales ustedes dicen que no lo puedo hacer, yo sé 339 
que si existe, estoy segura de eso, esa es la opción que veo para no quedarnos sin ese 340 
proyecto tan importante y ustedes no estarían incurriendo en ningún delito porque lo 341 
van a aprobar sujeto a contenido presupuestario, sino hay presupuesto simplemente no 342 
se puede hacer el proyecto.    En cuanto a los números de la plataforma del buen 343 
servicio que se ha da; estoy satisfecha a un cien por ciento, capacitamos a  cuarenta 344 
jóvenes, tenemos a más de veinte personas trabajando en la zona franca, la zona 345 
franca nos va a asignar y pagar la capacitación para decirle a la gente como trabajar 346 
y nos aseguran una entrevista para doscientas personas en el nivel 1, no quisiera 347 
paralizar lo que se está haciendo. Ahora yo entiendo la preocupación del Concejo y 348 
una preocupación para nosotros también, es los aseguro, cuando nos dimos cuenta 349 
como era que funcionaba, cuando nos llega el correo y nos dicen, todos entramos en 350 
crisis. Escuchando todo lo que estamos haciendo, a mí personalmente me parece que, 351 
al ustedes conocer ya los proyectos, que los aprueben sujetos a contenido 352 
presupuestario. 353 
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 354 
El regidor Gilberto Ruiz le contesta: si, la salida que le parece a voz, pero analícelo de 355 
este otro punto de vista, en primer lugar ustedes están hablando de que es el mismo 356 
presupuesto y no es el mismo presupuesto. Ingrid responde: eso no importaría porque 357 
estaría sujeto al contenido presupuestario   sino es el mismo, entonces yo no podría 358 
hacer el proyecto porque ustedes van a decir a la administración que no hay 359 
presupuesto. Don Gilberto dice: nosotros no podemos autorizar, ni decir que se utilicen 360 
los recursos de un presupuesto que no es el  mismo, presupuesto en este momento ni 361 
siquiera el director Financiero lo tiene hecho, nosotros no podemos autorizar que se 362 
utilicen los recursos del presupuesto del 2016, que es el presupuesto del 2015 reformado, 363 
no podemos porque ni siquiera lo hemos recibido aquí, el Director Financiero tiene que 364 
mandarnos ese presupuesto traerlo aquí  a aprobarlo y decirnos aquí está el 365 
presupuesto reformado con los saldos al 31 de diciembre de 2015 y nosotros podemos 366 
legislar sobre ese presupuesto, que conocemos los proyecto, claro que los conocemos 367 
pero para ser incluidos en el 2015, para incluir proyectos en el presupuesto del año 2016, 368 
número 1, tiene que estar vigente el presupuesto del 2016 y número 2, tiene que ser 369 
aprobado de nuevo por Hacienda y Presupuesto.  Nosotros no podemos llegar ahora, 370 
no  tenemos la autorización así como voz lo ve muy fácil, usted acaba de decir que se 371 
apruebe sujeto a contenido presupuestario y estoy de acuerdo, ya los proyectos los 372 
conocemos, conocemos todo, pero resulta que ese proyecto va a ser visto y cubierto 373 
por el presupuesto del 2016, entonces nosotros no podemos en este momento hacer  lo 374 
que usted quiere, estoy de acuerdo porque usted lo ve muy fácil, porque decís ya lo 375 
conocen ya fue aprobado pero como vamos a incluir algo que ya en el presupuesto del 376 
2015 no se puede, porque ya se fue es hasta el 31 de este mes, en el presupuesto del 377 
2016 no podemos porque ya lo dijimos porque, ahora no podemos autorizar una cosa 378 
de esas como decir pasen personal o pongan, eso no es nuestro, es administrativo, la 379 
administración es la que tiene que hacer una cosa de esas y si está incurriendo en un 380 
error, incurriría la administración, pero nosotros no podemos hacer eso. 381 
 382 
El Vicealcalde dice al regidor Ruiz: usted está equivocado en un asunto, cuando usted 383 
habla del presupuesto ajustado es, sumar el presupuesto que se aprobó  por parte de la 384 
contraloría para el ejercicio del 2015 más los presupuestos extraordinarios ese es el 385 
presupuesto ajustado que ustedes tienen que aprobar y el Código lo dice claramente el 386 
presupuesto que se aprobó para el 2015 entra a regir a partir del primero de enero del 387 
2016. El regidor Ruiz dice que lo tiene que aprobar, don Claudio dice que no, don 388 
Gilberto dice que lo tiene que traer el Director Financiero. Don Claudio dice; lo que 389 
ustedes van a aprobar es el presupuesto ajustado, qué es el presupuesto ajustado, es, el 390 
que está aprobado para el 2015, más los extraordinarios al 31 de diciembre, pero lo que 391 
entra a regir el primero de enero es, el presupuesto que fue aprobado para el 2015 y el 392 
Código lo dice. 393 
 394 
La regidora Alicia Alfaro comenta: nos estamos complicando demasiado, los contratos 395 
están vigentes hasta el 31 de diciembre de 2015, en el 2016, una vez que el Director 396 
Financiero traiga el presupuesto. La señora Soto dice: que no se puede y voy a poner el 397 
ejemplo de Grettel que está aquí, si ella quisiera seguir el proyecto, una vez que una 398 
persona termina un año de servicio, sino empieza a trabajar el primero de enero ya ella 399 
no puede ser funcionaria municipal, ya no puede ser contratada tiene que esperarse un 400 
año, ese es el problema que se tiene. Don Gilberto pregunta: Grettel está en servicios 401 
especiales. Ingrid responde que, Gretel está en este proyecto. Don Gilberto dice: en 402 
este momento se le está pagando con servicios especiales. Ingrid le responde que si. 403 
Don Gilberto dice: está bien, entonces no hay ningún problema, los servicios especiales, 404 
ella no es funcionaria de la municipalidad, los que se tiene que esperar un año es para 405 
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ustedes tres. Ingrid responde: no yo le pregunte a Ana Isabel antes de venir aquí y sino 406 
yo no estuviera aquí, los servicios especiales es una contratación igual. 407 
 408 
El Presidente pone orden, dice que todos están hablando sin control que tiene que 409 
levantar la mano, saben que todos quieren hablar, pero así no se van a poner de 410 
acuerdo y se están enredando y se está hablando el mismo tema.  411 
 412 
El regidor Carlos Alfaro dice que por una cuestión de orden se dé un receso para hacer 413 
las consultas legales  y después continuamos porque si no vamos a seguir en lo mismo. 414 
 415 
El Presidente dice: ya nos enseñaron los proyectos ya sabemos todo y  entendimos la 416 
exposición, ya entendemos la situación del contrato ya lo dije, es un asunto 417 
administrativo usted indica que ya los proyectos los habíamos aprobado. Le pregunta a 418 
Ingrid ; hay un acuerdo municipal aprobando de este proyecto?. Ingrid dice: si, pero el 419 
acuerdo municipal dice que es por un año, por eso es que ustedes tienen que aprobar 420 
de nuevo este proyecto y para que no se involucren en algún asunto legal lo pueden 421 
hacer sujeto a contenido presupuestario como lo dije anteriormente. El Presidente le 422 
responde: lo que pasa es que yo no voy a aprobar el proyecto hasta que  no lo veamos 423 
en la Comisión de Hacienda y Presupuesto. Ingrid le dice, pero es que, ya ustedes 424 
conocen estos proyectos y están aprobados, los conocieron y aprobaron en las 425 
comisiones de Hacienda y presupuesto cuando se estaba discutiendo el presupuesto 426 
ordinario para el año 2016. El Presidente le dice: lo que pasa es que, viene un año nuevo 427 
con propuestas nuevas y aunque sea el mismo proyecto hay que incorporarlo al 428 
presupuesto ajustado y primero tiene que ser analizado en la comisión de Hacienda y 429 
Presupuesto para que tenga validez como tal aunque sea el mismo.   430 
 431 
El Presidente le da la palabra al regidor Nicolas Corrales Barrantes: quien dice:  como lo 432 
está planteando Ingrid, mi propuesta es la siguiente: la moción es que se tome un 433 
acuerdo en “ampliar los contratos de los proyectos presentados el día de hoy por la 434 
Administración, los cuales vencen el 31 de diciembre de 2015, quedando estos, sujetos a 435 
contenido presupuestario del 2016”. Ahí no se está tomando ningún acuerdo que afecte 436 
el presupuesto ni tiene que ver con presupuesto porque queda sujeto a eso. Ingrid dice: 437 
si no hay presupuesto el proyecto no se hace, así es como se aprueban los proyectos y si 438 
no hay presupuesto simplemente no se hacen porque no hay plata. El Presidente dice: si 439 
Ingrid, pero aquí no se está diciendo que no hay plata, sabemos que va a haber plata, 440 
ya lo mencioné que el concejo no puede tomar un acuerdo en prorrogar un contrato. 441 
Ingrid dice: usted tiene razón, el contrato es administrativo, lo que yo le digo a usted es, 442 
porque yo lo conversé con Ana Isabel, lástima que ella no está aquí, yo le consulté. 443 
 444 
El Regidor Alex Zambrana quien está el día de hoy como Presidente le da la palabra a la 445 
señora Sindi Umaña Acuña, encargada de Servicios Generales. Quien se refiere así: lo 446 
que me preocupa es el servicio que se va a ver afectado, en el caso en particular, el 447 
parqueo, tenemos que tomar el parqueo ocho horas diarias, sino se renueva el contrato, 448 
no habló de personas, ni de la continuidad del funcionario, hablo del servicio que se va 449 
a ver afectado, en caso que no lleguemos a un consenso el parqueo queda con un 450 
funcionario trabajando ocho horas diarias, las demás horas cerraríamos el parqueo y así 451 
tengo otros servicios, en el área mía, es muy diferente al proyecto que expone la 452 
compañera Ingrid. Lo que me preocupa es la afectación del servicio al usuario, porque 453 
no tengo un funcionario en un puesto que da un servicio continuo de muchas horas que 454 
también no se ha analizado eso. 455 
 456 
El Presidente dice: queda claro la situación va a afectar muy importante y ya el regidor 457 
Gilberto le pregunto a la Auditora que es la conocedora de todo esto. Ingrid dice: pero 458 
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no le pregunto sobre la moción y yo creo que Vilma si estaría de acuerdo con esa 459 
moción, porque está sujeto no se está diciendo que se tome del presupuesto. El señor 460 
Elio Vargas dice: en el caso de la valorización del material   reciclado, es un proyecto 461 
que no puede encajonarse en un año si nos quitan esos dos funcionarios, el próximo mes 462 
no podrían llevar a cabo el trabajo. Don Gilberto dice. Pero compañero, entienda esto, 463 
los servicios especiales, no es proyecto. Don Elio le responde; no esos funcionarios no son 464 
de servicios especiales y se creó ese proyecto porque es una ley que el departamento 465 
tiene que cumplir. Don Gilberto dice: si es tan grave el problema, porque lo traen hasta 466 
hoy. Le responden que no sabían que tenían que cumplir con una disposición del 467 
Concejo de que tenían que presentar los proyectos de nuevo para ser aprobados, si se 468 
les hubiera dicho antes de esa disposición lo hubiéramos traído antes. Ingrid dice: Don 469 
Gilberto entienda, nosotros nos dimos cuenta hasta ahora, nosotros hacemos nuestras 470 
funciones dentro del departamento pero nosotros no conocemos el trámite 471 
administrativo que tiene un contrato detrás de nosotros, lo que le quiero decir es, que si 472 
hubiéramos obviamente hubiéramos estado aquí hace meses.  El señor Elio Vargas dice:  473 
 Yo pensaba que este proyecto se  estaba fundamentando administrativamente para 474 
que el Concejo no tuviera ninguna objeción en este momento pero resulta que,  475 
Don Gilberto dice: imagínese que tendríamos que analizar todo lo que en Hacienda y 476 
Presupuesto se habló de cada uno de los proyectos y cuáles fueron los acuerdos que 477 
tomamos, en este momento yo no me acuerdo de nada tendríamos que agarrar todos 478 
los proyectos, sentarnos en una mesa y decir vea se acordó. El señor Elio Vargas dice: tal 479 
vez hacer la diferencia este es un proyecto de responsabilidad municipal por una ley 480 
que se creó en el 2010 y estamos atrasados y si ahora nos quitan el personal no lo 481 
podemos mantener.  482 
  483 
El Presidente le pide al regidor Nicolas Corrales que lea de nuevo la moción. El regidor 484 
Corrales lee la moción porque ya se le ha dado mucha vuelta al tema la sugerencia es 485 
que en la primera semana de enero reunirse la comisión aprobarlo en dictamen de 486 
comisión lo que son los contratos usted indica que es por un año que tiene vigencia el 487 
acuerdo como tal, es que yo le dije a usted que ya se vio los proyectos  y que hay un 488 
acuerdo municipal y lo que se vence es el contrato por un año pero eso es algo 489 
administrativo que la  administración tiene que renovarlo, el acuerdo del proyecto 490 
como es un proyecto a largo plazo como lo mencionó el Compañero Elio, el acuerdo 491 
sigue vigente lo que no sigue vigente es el contrato, ustedes deberían 492 
administrativamente renovar el contrato porque el proyecto sigue, aquí no se está 493 
acabando, ni se está modificando, ni se está anulando ningún acuerdo municipal, eso 494 
lo digo porque yo veo que le estamos dando mucha vueltilla al asunto y deberíamos 495 
seguir el procedimiento como tiene que ser:  496 
La Licda Ingrid Soto dice: lo que pasa es que en el caso de servicios especiales, el mío 497 
fue aprobado del el proyecto mío fue aprobado de enero del 2015 al 15 de diciembre 498 
del 2015, por lo que, en el caso mío especial si necesito que el proyecto como tal se 499 
apruebe. 500 
 501 
El Vicealcalde dice: yo comparto 100% su posición y me parece que por ahí tiene que ir 502 
el asunto, lo que creo es que, se debe agregar a lo que vos dijiste es que, se autorice 503 
esos recursos hasta tanto la comisión no analice los proyectos, y los recursos están y se 504 
tienen que utilizar a partir del  primero de enero.   505 
 506 
El Presidente le pide al regidor Nicolas Corrales que lea de nuevo la moción para ver 507 
que piensan los compañeros regidores. El regidor Nicolas lee la moción: 508 
 509 
Moción presentada por el regidor Nicolas Corrales Barrantes 510 
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“ que se amplié el plazo de los proyectos presentados el día de hoy por la 511 
administración, los cuales vencen el 31 de diciembre de 2015 y que ellos queden sujetos 512 
al análisis de la Comisión de Hacienda y Presupuesto y a contenido presupuestario”   513 
 514 
El Presidente dice: hay dudas, le genera dudas y la moción se escucha muy bien, muy 515 
bien redactada pero a mí me genera dudas. El regidor Nicolas Corrales dice: señor 516 
Presidente con todo respeto sométalo a votación ya se discutió suficiente.  517 
 518 
 El Presidente somete a votación la moción, los que estén de acuerdo con la moción 519 
presentada por el regidor Nicolas Corrales Barrantes, sírvase levantar la mano. La 520 
votación queda de la siguiente manera: los regidores: Alicia Alfaro Castro y Nicolas 521 
Corrales Barrantes votan positivamente y los regidores: Gilberto Ruiz Vargas y Alex 522 
Zambrana Obando votan negativamente y lo justifican porque necesita que se vea 523 
primero los proyectos en la Comisión de Hacienda y presupuesto para que se aprueben 524 
y se dictaminen. La votación queda dos votos a favor y dos en contra por lo que según 525 
el artículo 42 del Código Municipal que indica que al quedar una votación empate. Se 526 
vuelve a someter a votación: 527 
 528 
El Presidente acatando el Articulo 42 del Código Municipal somete a votación de nuevo 529 
la Moción. La cual queda de la siguiente manera: Alicia Alfaro Castro y Nicolas Corrales 530 
Barrantes votan positivamente y los regidores: Gilberto Ruiz Vargas y Alex Zambrana 531 
Obando votan negativamente y lo justificaron es porque necesitan llevar a estudio a la 532 
Comisión de Hacienda y Presupuesto para la aprobación de los proyectos presentados 533 
y se deben de dictaminar.  534 
Al quedar la votación igual y cumpliendo así el señor Presidente con el Articulo 42 del 535 
Código Municipal se votará de nuevo en el mismo acto o la sesión ordinaria inmediata 536 
siguiente y, de empatar otra vez, el asunto se tendrá por desechado.  537 
 538 
El Presidente le entrega los Proyectos a la Presidenta de la Comisión de Hacienda y 539 
Presupuesto para que convoque a reunión el primer miércoles de enero de 2016. 540 
También solicita que la moción presentada se traslade completamente al  capítulo de 541 
mociones. 542 
 543 
PUNTO DOS. Había presentado la conclusión de la obra del Asentamiento del 544 
Asentamiento de Cañuela y no sé por qué razón el acuerdo no aparece. Por esa razón 545 
hoy traigo el documento emitido por el Ingeniero para presentarlo y solicitar un acuerdo 546 
donde el Concejo recibe la conclusión de la obra el informe trae el informe técnico y 547 
financiero. 548 

Naranjo, 05 de octubre de  2015 549 

UTGV-MN-CI-457-2015 550 

 551 

Ing. Claudio Rodríguez Ramírez 552 

Vicealcalde  553 

 554 

 555 

Estimado Ingeniero: 556 

 557 

Reciba un cordial saludo, por medio de la presente hago entrega del  informe de 558 

conclusión del proyecto denominado “Mejoramiento de 2.7 km de los caminos del 559 

Asentamiento en Cañuela”. 560 

 561 
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Este proyecto está conformado por tres caminos con los códigos siguientes: 562 

código 2-06-173 Camino Central, Código 2-06-174 y Código 2-06-175. 563 

 564 

Los trabajos de colocación de base y sub base se concluyeron el día 25 de junio 565 

del 2015 y los trabajos de estabilización de base en las cuestas de mayor pendiente el 566 

día 18 de julio del  año 2015. 567 

 568 

Los trabajos se realizaron de acuerdo a lo acordado en el convenio firmado entre 569 

el Instituto de Desarrollo Rural  (INDER) y la Municipalidad de Naranjo. 570 

 571 

 Referente a la liquidación contable indico: se realizó una transferencia total de 572 

parte del INDER a la Municipalidad de ¢ 31.104.350,00 colones con una ejecución de 573 

pago total de ¢31.104.302,20 quedando un saldo de ¢47,20. 574 

 575 

A continuación se detalla el desglose de pago de las órdenes de compra así 576 

como el procedimiento administrativo a que corresponde. 577 

 578 

 579 
Antes 580 
 581 
 582 
 583 
 584 
 585 
 586 
 587 
 588 
 589 
 590 
 591 
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 592 
 593 
 594 
 595 
 Después. 596 
 597 
 598 
 599 
 600 
 601 
 602 
 603 
 604 
 605 
 606 
 607 
 608 
 609 
 610 
 611 
 612 
 613 
 614 
 615 
 616 
 617 
 618 
 619 
 620 
 621 
 622 
 623 
 624 
 625 
 626 
 627 
 628 
 629 
 630 
 631 
 632 
 633 
 634 
 635 
 636 
 637 
 638 
El Presidente dice que él había pedido un informe de ese proyecto. El Vicealcalde le 639 
dice que ese informe es parte de ese informe que él pidió y el documento está 640 
completo de lo que se hizo, lo que necesita es que el Concejo reciba la obra como tal y 641 
los recursos que el INDER dio ya se cumplieron. 642 
El Presidente pregunta si algún compañero tiene alguna sugerencia en cuando al 643 
documento que presenta el Vicealcalde. 644 
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 645 
El regidor Geovanny Solano dice que no le ve ningún problema de que toman el 646 
acuerdo porque ahí está el informe del ingeniero y si es importante cumplir con ese 647 
requisito ante el INDER, porque después no vuelven a dar nada. 648 
 649 
El Presidente indica que lo van a recibir ya que, es el informe que presenta el ingeniero 650 
Francisco Elizondo de la Unidad Técnica de Gestión Vial con todas las aclaraciones del 651 
caso y las inversiones que se hicieron. Solicita que se tome el acuerdo respectivo. 652 
ACUERDO SO-52-524-2015. EL Concejo Municipal a la luz del Oficio número UTGV-MN-653 
CI-457-2015, emitido por el Ingeniero Carlos Francisco Elizondo Acuña recibe el informe 654 
de conclusión de obra del Proyecto de Asentamiento de Cañuela. ACUERDO 655 
DEFINITIVAMENTE APROBADO. Comuníquese.  656 
 657 
PUNTO TRES. Solicita se tome un acuerdo para solicitar a RECOPE tres contenedores de 658 

Chatarra para mejoras de infraestructura del CENCINAI  ubicado en el Barrio  Corazón 659 

de Jesús, en Naranjo. 660 

ACUERDO SO-52-525-2015.  El Concejo Municipal una vez conocido lo expuesto por el 661 

señor Vicealcalde en el punto 3, y de acuerdo a lo indicado se dispone solicitar lo 662 

siguiente: 3 contenedores de chatarra para mejoras de infraestructura del CENCINAI 663 

ubicado en el Barrio Corazón de Naranjo. ACUERDO APROBADO POR UNANIMIDAD. 664 

Comuníquese. 665 

 666 

PUNTO CUARTO.  El Vicealcalde indica: para concluir mi función por el día de hoy quiero 667 

desearles una feliz navidad y un próspero año nuevo que Dios los bendiga en unión con 668 

sus familias y esta para servir, y por un asunto personal voy a laborar lunes martes y 669 

miércoles, por unos trabajos que quedan pendientes de la municipalidad, lo digo por si 670 

me ven por ahí ando trabajando. Da las gracias por todo y se queda cuatro meses más 671 

acá y después lo van a ver trabajando en MAG en la parte agrícola, como siempre lo 672 

ha hecho.  673 

El regidor Alfaro le desea también a él una feliz Navidad. 674 

El regidor Carlos Alfaro indica que se encuentra presente la señora Elizabeth Quirós 675 

Chacón ella está presente porque hablo con el Presidente Municipal Hans Corrales  676 

para venir hoy al Concejo, pero como él no está hoy les pido si ella puede referirse al 677 

tema que ella desea expresar sobre la construcción del local en el Mercado Municipal, 678 

ella es la dueña del local que se quemó en el incendio parcial en junio de este año. 679 

El Presidente le pide al señor Vicealcalde que le da la palabra para que la atienda 680 

aprovechando que está en el informe de la Alcaldía. 681 

La señora Elizabeth Quirós Chacón le expone su preocupación. Dice que había pedido 682 

una audiencia y se le mencionó que hablará con el Vicealcalde, el lunes hablo con él 683 

quien muy amablemente la atendió y le informo la situación en la que estaba lo de la 684 
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remodelación de esa parte del mercado, lo que quiere saber es realmente que se va a 685 

reparar y que se le dé una respuesta para estar tranquila porque tiene varios meses de 686 

estar sin trabajo y está pasando necesidades porque es una mujer sola. Siente una gran 687 

inseguridad porque ella tuvo una reunió n con la Alcaldesa y ella le dijo que la 688 

remodelación de la soda iba a ser en noviembre. El lunes que habló con el _Vicealcalde 689 

ella le pidió a que lo que le estaba diciendo se lo diera por escrito pero no se le ha 690 

hecho llegar, por eso quiero saber si realmente se va a iniciar en enero y quiere que se le 691 

diga aquí y que sea de conocimiento de los miembros del Concejo. 692 

Don Claudio le responde: el honorable Concejo sabe que el Presupuesto ya fue enviado 693 

a la Contraloria General de la Republica y el mismo ya fue aprobado por ochenta y dos 694 

millones de colones que, treinta son para la parte eléctrica y cincuenta para la 695 

reconstrucción del mercado. La solicitud al IFAM para que sean depositados los dineros 696 

a partir de enero para sacar a licitación el proyecto ya se hizo, no se podía hacer en el 697 

mes de diciembre porque si eso entraba y se iba al superávit el asunto se lleva seis o 698 

siete meses  pero ahora están bien con el tiempo y no tienen por qué atrasarse porque 699 

en enero iría a estar listo. De hecho si va su oficina, tiene ese trabajo como prioridad 700 

anotada en la pizarra, lo tiene de primero. La señora Elizabeth dice que eso era lo que 701 

quería escuchar de ver un compromiso de su parte y que fuera de conocimiento de 702 

todos y quería exponerlos para irse tranquila y saber que va a tener una navidad 703 

tranquila de saber que va tener trabajo el próximo año agradece el espacio, se va 704 

tranquila por lo que le dice don Claudio y si así no fuera la verán de nuevo pidiendo otra 705 

audiencia.  706 

 El Presidente le dice que ella tiene todo el derecho de solicitar la audiencia cuando 707 

tenga gusto, y la despide. 708 

La señora María Isabel le pide a don Claudio que para cuando van a ir a arreglar el 709 

tubo que quedo al intemperie en San Rafael por la piscina. Don Claudio le responde 710 

que ya él lo reporto al departamento respectivo ara que arreglen. 711 

El síndico Rolando Castro quiere saber sobre el proceso del Tajo Gavilanes, si el 712 

abogado Alonso Núñez contesto el documento del fallo que conocimos en sesión 713 

anterior. El Vicealcalde le responde que el ya contesto. El síndico le desea a don 714 

Claudio una Feliz Navidad. El Presidente le desea también que pase bien los días de 715 

Navidad.  716 

CAPITULO Nº 4 717 

LECTURA, EXAMEN Y TRAMITACIÓN DE CORRESPONDENCIA 718 

 719 
A- ASUNTOS INFORMATIVOS 720 
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 721 

ARTICULO 7. Se recibe el Oficio AUDI-MN-CO-106-2015, suscrito por la Licda. Vilma 722 

Santamaría Barquero, en el da respuesta al Acuerdo SO-48-495-2015, por medio del cual 723 

se le solicita hacer una investigación a la Fundación GOSEN. 724 

 725 

El concejo da por recibido el oficio presentado por la Auditoria. 726 

 727 

B- ASUNTOS RESOLUTIVOS. 728 

 729 

ARTICULO 8. Se recibe un documento de parte de la Comisión de Finanzas de la 730 

Diaconía de Dulce Nombre de Naranjo, en él solicita el permiso respectivo para realizar 731 

las Fiestas Patronales los días 01, 02 y 03 de enero de 2015. 732 

 733 

ACUERDO SO-52-526-2015. El Concejo Municipal concede el permiso respectivo a la 734 

Comisión de Finanzas de la Diaconía de Dulce Nombre de Naranjo para que realice las 735 

Fiestas Patronales los días 01, 02 y 03 de enero de 2015. ACUERDO DEFINITIVAMENTE 736 

APROBADO. Comuníquese. 737 

 738 

CAPITULO Nº  4 739 
INFORME DE LOS CONSEJOS DE DISTRITO 740 

ARTICULO 09.  Ya hicieron sus peticiones en el informe de la Alcaldía. 741 

El síndico Rolando Castro dice: desea a los miembros del Concejo una Feliz Navidad y 742 

un próspero año nuevo y está seguro que solo Dios nos puede librar de muchas cosas, 743 

han vivido muchas experiencias en este año y espera que el año 2016 sea de más 744 

bendiciones y pide hacer conciencia para pensar más en el bien para Naranjo y pide 745 

que Dios los bendiga en unión familiar. 746 

CAPITULO 5 747 

INFORMES Y DICTAMENES DE COMISIONES 748 

ARTICULO 10. No hay.   749 
 750 

CAPITULO Nº 6 751 

MOCION DE LOS REGIDORES Y PRESENTACIÓN DE PROYECTOS 752 
 753 
ARTÍCULO 11. El regidor Gilberto Ruiz se despide y agradece: desea muchas felicidades 754 

a todos y pide que estos ciento treinta y cinco días que les queda aquí ojala sean 755 

provechosos y que el entrante estén con las mismas inquietudes y las mismas ganas de 756 

hacer las cosas bien. Muchas felicidades y que la pasen bien con sus familias 757 
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 758 

ARTICULO 12.  Incluir la Moción de Nicolás.  759 

El Presidente le pide al regidor Nicolas Corrales que lea de nuevo la moción para ver 760 
que piensan los compañeros regidores. El regidor Nicolas lee la moción: 761 
 762 
Moción presentada por el regidor Nicolas Corrales Barrantes 763 
“que se amplié el plazo de los proyectos presentados el día de hoy por la 764 

Administración los cuales vencen el 31 de diciembre de 2015 y que ellos queden sujetos 765 

al análisis de la Comisión de Hacienda y Presupuesto y a contenido presupuestario”   766 

 767 

El Presidente dice: hay dudas, le genera dudas y la moción se escucha muy bien, muy 768 

bien redactada pero a mí me genera dudas. El regidor Nicolas Corrales dice: señor 769 

Presidente con todo respeto sométalo a votación ya se discutió suficiente.  770 

 771 

 El Presidente somete a votación la moción, los que estén de acuerdo con la votación 772 

presentada por el regidor Nicolas Corrales Barrantes, sírvase levantar la mano. La 773 

votación queda de la siguiente manera: los regidores: Alicia Alfaro Castro y Nicolas 774 

Corrales Barrantes votan positivamente y los regidores: Gilberto Ruiz Vargas y Alex 775 

Zambrana Obando votan negativamente y lo justifican porque necesita que se vea 776 

primero los proyectos en la Comisión de Hacienda y presupuesto para que se aprueben 777 

y se dictaminen. La votación queda dos votos a favor y dos en contra por lo que según 778 

el artículo 42 del Código Municipal que indica que al quedar una votación empate. Se 779 

vuelve a someter a votación: 780 

 781 

El Presidente acatando el Articulo 42 del Código Municipal somete a votación de nuevo 782 

la Moción. La cual queda de la siguiente manera: Alicia Alfaro Castro y Nicolas Corrales 783 

Barrantes votan positivamente y los regidores: Gilberto Ruiz Vargas y Alex Zambrana 784 

Obando votan negativamente y lo justificaron es porque necesitan llevar a estudio a la 785 

Comisión de Hacienda y Presupuesto para la aprobación de los proyectos presentados 786 

y se deben de dictaminar.  787 

Al quedar la votación igual y cumpliendo así el señor Presidente con el Articulo 42 del 788 

Código Municipal se votará de nuevo en el mismo acto o la sesión ordinaria inmediata 789 

siguiente y, de empatar otra vez, el asunto se tendrá por desechado.  790 

 791 

El Presidente le entrega los Proyectos a la Presidenta de la Comisión de Hacienda y 792 

Presupuesto para que convoque a reunión el primer miércoles de enero de 2016. 793 
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También solicita que la moción presentada se traslade completamente al  capítulo de 794 

mociones. 795 

 796 

CAPITULO  Nº 8 797 

INFORME DE LA PRESIDENCIA 798 
 799 

ARTICULO 13. El regidor Alex Zambrana quien funge hoy como Presidente. Desea 800 

disculparse por lo sucedido el día de hoy en la sesión, porque a veces uno quiere 801 

resolver los problemas que trae al seno del Concejo, pero hay procedimientos que se 802 

tienen que seguir. Nos desea una feliz Navidad un próspero año nuevo, que Dios los 803 

bendiga siempre y que el próximo año iniciemos con el prepuesto ajustado y que 804 

sigamos tomando las mejores decisiones. Al ser las ocho de la noche se levanta la 805 

sesión. 806 

CAPITULO Nº 9. 807 

CLAUSURA 808 
 809 

ARTÍCULO 14.  Sin más asuntos que tratar se levanta la sesión a las veinte horas del  810 

dieciséis de diciembre  de dos mil quince.  811 

             812 
 813 
 814 

Alex Zambrana Obando                                                       Margarita González Arce               815 
      Vicepresidente  Municipal                                           Secretaria 816 

 817 
 818 
 819 
 820 
 821 
 822 

Licda. Olga Marta Corrales Sánchez 823 
Alcaldesa 824 


